

und Monier wurde vorläufig Provisor von Süd-Mang-ki, bis er 1844 definitiv angestellt wurde. Aber nur kurze Zeit stand dieser thalträgtige Missionar seinem Sprengel vor. Zweimal verfolzt und vermaßen misshandelt, daß er entföhig wurde, weder zu arbeiten, hoffte er in Europa seine Schriften wiederherstellen zu können; jedoch kaum angekommen, erlag er den Folgen seines Marasmus in Paris 1847. Sojet wurde sein Nachfolger. Der Missionsbischöf Brac errichtete die Propaganda 1845 das Vicariat Ost-Stumpf, weußte sie von dem Vicariate Nord-Stumpf getrennt. Dieses übernahm der Lazaristi Bsc. Am. Vicariate Südtirol weiter als apostolische Vicarie die Lazaristen Bonnicius (1846—1851), Damour (1851—1854), Delaplace weiter vor Stumpf hierhin berichtet werden: (1854—1870), Guerrier (1870—1884) und Remond (rei. 1884).

12. Die Levante. Da Konstantinopel übernahm 1788 die verchiedenen Wert der Semiten, welche ein Decree der Propaganda im 1782 übergeben. Sieben Hause wurden in derben unterlebt: Konstantinopel, Ierak. Sennar, Hierosolimich, Damascus, Aleppo un. Urmia. Fazit der Erobierung Syrien durch die Lazaristen von Agnoster errichtet: die Lazaristen 1822 die apostolische Provinz Syrien nach der Regierung Häupter von der apostolischen Provinz Syrien und der apostolischen Provinz Kreta und der Häupter der Provinz Antiochia. In Konstantinopel folgten: Tarsus (1836), Smyrna (1856) folgten: Samos (1840), Choniat (1844) folgten: Kappadokien (1844), Lykien (1844) aus. Immer wieder neue Missionen, der Apostolische Vicarius als apostolische Vicarie neu errichteten und die Heranbildung eines eigenen Clerus. — Die deutliche Mission 1849 das Missionshaus neuwegen in Konstantinopel. Die Deutlichkeit Syrien umfaßt amman und Damaskus noch Tripoli (1844), Alegandrien (1844).

Der weitere Generalsuperior der von der französischen Regierung erlaubt wurde, benutzte diese Gelegenheit, um wichtige Schulen in diesem Lande aufzurichten. Auf eine Bitte kam 1841 Elzéar und Berlin. Diese begannen 1841 in Konstantinopel in Urmia und 1844 in Smyrna die Methodisten und Schwestern von der Regierung einen Ausweis, der aber nach einem halben Jahre wieder wurde. Im J. 1857 folgten den neuen Missionen nach Chotrowa. In die Propaganda am 12. August 1858 in die neue verordneten Provinz erhob, welche zweite bestanden. Die Missionare gingen in neuen Dienst Schulen und suchten

einen guten Clerus heranzubilden. Im J. 1874 wurde Elzéar Erzbischof und apostolischer Delegat für Persien; auf ihn folgte 1882 Thomas in dieser doppelten Eigenschaft. Große Verdienste um diese Mission hat sich in jüngster Zeit der Lazarist Bedjan erworben durch die herausragende geistliche und ascetische Werke für Persien; dies gehört unter anderen das jetzt zum ersten Mal gedruckte chaldäische Brevier.

14. U b e s s i n i e n. Seit 1839 steht die Congregation dieser Mission vor. Vier apostolische Vicare: Iustinus de Jacobis (1842—1860), Bel (1865—1868) und Lassot (1870—1889), haben in derselben unter den ersten Schwierigkeiten an der Beherrschung des Ubezirks gearbeitet. Theile des Landes verweigerten die Jacobis (1848), theils gefangen geworden, wie Lassot (1881), verjagten sie nicht. Es ließen Missionarstationen in Kerec (1839), Moshaw (1875), Ultima (1874) und Amur (1876).

15. Vereinigte Staaten von Nord-Amerika. Den Missionar und zukünftigen Bischof von New-Orleans, Dubourg, begleiteten 1813 sechs Missionarier nach Nordamerika. In deren Gründeten sie ein Seminar und Missionsschule. Von hier aus debatzen sie sich über Nordamerika aus und anderthalb Jahrzehnte arbeiteten sie in 14 Häusern der Genossenschaft, welche zwei Provinzen bildet.

16. Nach Mexico kamen 1844 die ersten Missionare. Die Revolution von 1858 schloß mehrere Häuser; 1868 wurden die Missionare gefangen; trotzdem führten sie fort, noch im Geheimen Missionen zu halten, bis ihnen 1878 wieder öffentliche Tätigkeit gestattet wurde.

17. Central- und Süd-Amerika. Auf den Wunsch der Bischöfe errichteten Etienne und sein Nachfolger Missionshäuser und Seminare in verschiedenen Republiken dieser Länder, eins in Costa-Rica, eines in Guatemala, drei in Colombia, fünf in Ecuador, zwei in Chile, drei in Peru, fünf in Argentinien, Paraguay und Uruguay. Schon 1810 waren portugiesische Lazaristen nach Brasilien gekommen, jedoch lebten sie ohne Verbindung mit Europa, bis sie sich 1847 mit der Stimme der Congregation vereinigten. Eine Zuwachs erlaubte es ihnen, mit nicht geringen Erfolgen in 15 Häusern durch Abholten von Missionen und Erziehung des Clerus in den Seminarien zu wirken.

Literatur. Louis Abelly, Vie de St. Vincent de Paul, 1764, oft gedruckt u. überl.; Maynard, St. Vincent de Paul, sa vie, son temps, ses œuvres, son influence, 4 vols., Paris 1860 Collet, La vie de St. Vincent, 2 vols., Nancy 1748; Compendium chronologicum vitae a. Vincentii a Paulo, Taurini 1876; Regulae et constitutiones communæ Congregationis Missionis, Lisboæ 1743; Collationes quibus a. Vincentius a Paulo suæ congregations regulas communæ explanavit, Augustæ Tarinorum 1878; Lettres de St. Vincent, 2 vols.